Звуко - буквенный (фонетический) разбор слова.
  гласные                                    согласные 

	А
	О
	У
	Ы
	Э
	Н
	М
	Л
	Р
	Й
	Б
	В
	Г
	Д
	Ж
	З
	
	
	
	
	Ъ

	Я
	Ё
	Ю
	И
	Е
	
	
	
	
	
	П
	Ф
	К
	Т
	Ш
	С
	Х
	Ц
	Ч
	Щ
	Ь


 Гласные звуки произносятся с голосом; воздух не встречает преград; можно пропеть; образуют слог (сколько в слове гласных, столько и слогов).

Гласные звуки бывают ударными и безударными.

Гласные 1 ряда – А, О, У, Ы, Э – указывают на твёрдость согласных.

Гласные 2 ряда – Я, Ё, Ю, И, Е – указывают на мягкость согласных.

Я, Ё, Ю, Е – обозначают 2 звука, когда стоят после гласной, разделительного Ъ и Ь, в начале слова.

     Согласные звуки произносятся с шумом (глухие) или с шумом и голосом (звонкие); воздух встречает преграды: язык, зубы, губы; нельзя пропеть; не образуют слог.

Согласная буква обозначает твёрдый звук, если после неё стоит гласная 1 ряда; она стоит в конце слова; после неё стоит другая согласная или Ъ; всегда твёрдые звуки обозначают Ш, Ж, Ц.

Согласная буква обозначает мягкий звук, если после неё стоит гласная 2 ряда или Ь; всегда мягкие звуки обозначают Ч, Й, Щ.

Парные (звон. – глух.) согласные: Б-П, В-Ф, Г-К, Д-Т, Ж-Ш, З-С.

 Например:   я\ – сень- 2 сл. 

я  [й`]-согл., мягк.,зв.
   [а]-гл., уд.

с [с`]-согл., мягк., глух.
е [и]-гл., безуд.

н [н`]-согл.,мягк.,зв,

ь  [-]______________
5 б., 5 зв.
